沖縄県公安委員会定例会会議録

令和3年5月27日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック -

警察から「令和3年交番所長会議の開催について」の報告がありました。

1 質疑等

(1) 令和3年「夏本番!メリハリ期間」の実施について

警務部から前記事項について、「仕事と生活にメリハリをつけ、より働きがいがあり、新型コロナウイルス感染症対策を含めた様々な情勢にも柔軟に対応できる職場環境づくりを推進するため、メリハリ期間を設定する。期間中は、職員・職場の意識変化を進めるため、超過勤務の縮減や休暇取得促進に関する施策等具体的な働き方改革に取り組む。」旨の報告がありました。

公安委員から「メリハリをつけて働くことは大事なことなので、充実した期間にしてもらいたい。『夏本番!メリハリ期間』というネーミングやプチ体、わんから休はイメージの付け方としては非常に上手い。休暇の取得率が上がっているので、職員にも浸透していると感じる。話しやすい、休みやすい組織文化は、幹部が率先して休みを取ることで醸成されていくものなので、今後ともしっかりと力を入れて取り組んでいただきたい。」旨の意見がありました。

(2) ストーカー行為等の規制等に関する法律違反事件被疑者の検挙について 生活安全部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「ストーカー事案は事件として終わった後もぶり返すことが多い。今後、被害者が安心した生活を送れるように、相談できる機関をアドバイスしたり情報共有する等フォローしてもらいたい。今回の件は警察の行動が早く、迅速に対応できたので良かった。」旨の意見がありました。

(3) 令和3年交番所長会議の開催について

地域部から前記事項について、「交番所長としての業務管理能力及び実務能力の向上を図るとともに、各署の交番所長が抱える課題、問題点等の共有及び意見交換を行うため交番所長会議を開催した。」旨の報告がありました。

公安委員から「交番や駐在は、地域と密着し地域の安全のために頑張っているが、交番襲撃といった犯罪の対象にもなるので、装備を充実する等安全面に配慮してもらいたい。各交番所長から活発な意見が出るのは、良いことである。今後とも皆が意見を出しやすい雰囲気を大事にして、意見要望に対応してもらいたい。」旨の意見がありました。

(4) 那覇市における侵入窃盗(出店荒し)事件被疑者の検挙について 刑事部から前記事項について報告がありました。 公安委員から「少年が検挙されたと聞いて安心した。犯罪は許されるものではない し、犯した罪の罰は受けなければならないが、日頃、警察が行っている少年へのサポート も少年等が道を外さないために意味のあるものだと思う。罪を犯した少年の立ち直り支援や居場所づくりに引き続き力を入れてもらいたい。」旨の意見がありました。

(5) 信号機滅灯に備えた教養・訓練の実施について

交通部から前記事項について、「信号機滅灯発生時における交通の安全・円滑の確保 及び現場警察官の省力化を図るため、可搬型発動発電機用電源箱や電源付加装置の整備を推進している。台風シーズンを前に、可搬型発動発電機用電源箱搭載信号機の操作 要領等を習熟させることを目的に、教養・訓練を実施した。」旨の報告がありました。

公安委員から「実際に、台風で信号機そのものが壊れているのを見たことがある。警察官が手信号で通行車両の安全確保を行っていると思うが、従事している警察官の安全も大事である。信号機が滅灯した場合、混乱を少なくするための広報の仕方についても検討してもらいたい。」旨の意見がありました。

(6) 出入国管理及び難民認定法違反(不法残留)事件被疑者の検挙について警備部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「不法残留は別の犯罪に繋がりかねないので、厳格に取り締まってもらいたい。」旨の意見がありました。

2 本部長総括

本部長から「交番所長会議は、様々な活動状況の報告や現場の意見要望を吸い上げるため定期的に開催される会議である。現場の声を組織運営に活かす上で重要なので、引き続き取り組んでいきたい。また、緊急事態宣言下において、行政機関から夜間パトロールの協力要請を受けた場合に、県警察として必要な対応を取っているところではあるが、今後も要請があれば積極的に対応していきたい。併せて、閉店後の店舗等に対する警戒警らを強化していきたい。」旨の総括がありました。

3 決裁•報告等(11件)

情報管理課

- ・沖縄県公安委員会等に係る行政手続等における情報通信の技術の利用に関する規則の全部改正について
- 公安委員会規則改正に伴う手続等の告示について
- 公安委員会規則改正に伴う旧告示の廃止について

警備部

・警備情勢について

監察課

・6月議会の提出議案の決裁について

警備第二課

・ 警察職員の援助要求の取下げについて

警務課

- ・ 令和3年度沖縄県留置施設視察委員会委員の任命について
- ・ 九州管区内公安委員会連絡会議提出資料の補足説明について 総務課
- ・全国公安委員会連絡会議における協議テーマの選定について
- ・公安委員会定例会会議録の作成について
- 公安委員会定例会会議録のホームページ掲載について
- 4 決定•裁定(1件)
 - 運転免許管理課
 - ・自動車運転免許の行政処分について